
西秀区打造社区

党建“大平台”

西组 本报记者 李定芳

西秀区创新街道社区共驻共建新途

径，以《街道社区“三有一化”实施意见》的

制定实施为依托，通过建立党建联席会、建

立双向促进机制等有效措施， 不断扩大社

区党建区域化工作平台， 引导更多资源和

力量投入和谐社区建设， 随着社区建设力

量增强，服务意识深入人心，“社区共建”

成了辖区居民的共识， 和谐之花在城市的

每一个角落盛开。

建立党建联席会，社区建设力量变大。

按照“优势互补、资源共享、共驻共建”的目

标，建立以街道办事处党工委为主，各区级

机关部门参与驻地街道社区党建工作的联

席会议制度。 区级机关部门明确 1 名班子

成员进入驻地街道社区党建联席会， 明确

1 名机关党组织支部委员担任与驻地社区

党建联络员。 街道办事处党工委每半年负

责召集一次联席会， 与各驻地区级机关部

门及时沟通情况、 协调解决街道社区党建

工作中的问题，共同开展社会治安联防、公

益事业、社区服务等工作。 目前，该区共有

50 余个区级机关部门分别与 6 个街道办

事处建立联席会议制度， 联合开展治安联

防、公益联做、服务联行等活动。

建立双向促进机制， 社区服务队伍变

强。 建立健全机关党员干部“双向服务、双

向管理、双向考核”促进机制，引导机关党

员在机关敬业爱岗、在驻地社区服务群众。
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本报讯

7 月 6 日，全国教育投入和管理工作电视电话

会议召开，就今后一个时期加大教育投入、加强经费管理工

作进行了安排部署。 中共中央政治局委员、国务委员刘延东

在会上强调，确保到 2012 年实现财政性教育经费支出占国

内生产总值比例达到 4％的目标。 副市长廖晓龙在安顺分会

场参加会议。

刘延东指出，党和政府高度重视教育事业发展，建成了

世界最大规模的教育体系。《国家中长期教育改革和发展规

划纲要（2010－2020 年）》确定到 2012 年实现 4％目标。

各地要围绕这一目标，健全以政府投入为主、多渠道筹集教

育经费的体制，大幅度增加教育投入，严格落实教育经费法

定增长要求， 确保用于教育的预算内基建投资明显增加，切

实提高财政教育支出占公共财政支出的比重。要把拓宽财政

性教育经费渠道的各项政策措施落实到位，并确保资金按规

定全部用于支持教育事业发展。

刘延东强调，各级政府要优化支出结构，科学配置、合理

使用教育经费，处理好硬件建设与软件建设的关系，促进城

乡、区域之间以及各级各类教育的协调发展。要突出重点，保

障教育规划纲要确定的 10 个重大项目顺利实施，推动在教

育关键领域、薄弱环节和社会关注的热点难点问题上取得突

破。 经费安排重点向困难群体以及农村地区、边远贫困地区

和民族地区倾斜，使人民群众能够共享加大财政教育投入和

教育改革发展的成果， 保障公民依法享有受教育的权利，着

力促进教育公平。

（本报记者 胡远韬 实习生 徐萌）

本报讯

7 月 5 日，记

者从全市社会治安综合治理

及安全生产工作汇报会上获

悉， 我市着力解决影响社会

和谐稳定的问题， 着力提升

人民群众的安全感， 有力促

进了全市社会和谐稳定和经

济平稳较快发展。

国家安监总局统计司司

长彭玉敬、副司长邹维刚，省

安监局党组副书记、 副局长

叶文邦等安监局出席会议。

副市长山林主持会议。

今年以来，我市作为国

家安监总局社会治安综合

治理联系点，在社会治安综

合治理工作方面紧紧围绕

全市工作大局， 深入开展

“社会矛盾化解， 社会管理

创新、公正廉洁执法”三项

重点工作，采取行之有效的

措施，强化源头预防和信息

主导，夯实基层基础，着力

解决影响社会和谐稳定的

源头性、根本性、基础性问

题， 深入推进“平安安顺”

建设，着力提升人民群众的

安全感，加强应急管理机制

建设， 提高了应急处置能

力，有力地促进全市社会和

谐稳定和经济平稳较快发

展。

针对下一阶段如何做好

社会治安综合治理及安全生

产工作，彭玉敬要求，要突出

抓好社会管理创新， 将方法

措施与实际相结合； 继续抓

好矛盾纠纷的排查调解处

理。 为创建和谐社会服务；继

续抓好社会治安防范， 推进

平安创建； 继续抓好社会治

安综合治理基础的基础建

设；各部门之间要综合协调，

通力合作。

我市表示， 将按要求抓

好抓落实， 不辜负国家安监

总局的希望， 进一步促进全

市社会和谐稳定和经济平稳

较快发展。

（本报记者 钟纪昀）

本报记者 刘现虹

八年前， 这里是一片菜

地和棚户区。

八年前， 这里是一片有

待开垦的处女地，交通闭塞。

八年后， 这里高楼林立、

交通畅通、商业初显繁华……

这就是如今的“西秀·新

天地” 即东关经济适用住房

小区。

承建“西秀·新天地”的

企业———贵州安顺建联房产

开发有限公司成立于 1999

年 5 月。 八年前，中标公司退

出，为了完成市委、市政府的

民心工程， 为了证明本土企

业的能力， 贵州安顺建联房

产开发有限公司以招投标第

二名的身份勇敢地承担起了

该项目的建设重任。

或许是时代选择了建

联， 也或许是时机造就了建

联。

在这个历史的机遇面前，

建联人没有辜负党委、政府的

信任，勇敢地挑起了民心工程

的重任，为安顺东部新城的建

设贡献着聪明才智。

机遇留给有准备的人，

历史的舞台留给远见卓识

者。 随着我市城市化进程不

断加快，市委、市政府在谋划

大发展、打造新安顺的同时，

理清了思路， 要建设安顺北

部新城和东部新城， 而八年

前被称为“东关经济适用小

区”、“东部桥头堡”的这片土

地也顺应了时代需要被赋予

了“东部新城新天地”的响亮

名称。

随着商业重心东移思路

的确定，“新天地” 一天天的

“长高长大”， 东部新城的城

市价值也一天天提升， 在打

造新城的同时， 建联公司并

没有忘记回报社会，在市委、

市政府的正确领导下， 在拆

迁过程中， 该公司以解决失

地农民生存问题为创新工作

方式，为群众创造实惠。
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本报讯

环保部 2011 年上半年主

要污染物减排核查组将于 7 月 11 日到

我省进行现场减排核查， 为了切实做好

迎检各项准备工作，7 月 5 日， 我市召开

2011 年总量减排会议。 会议明确，在此

次国家半年核查中被查实有问题的单位

和个人， 市人民政府将按照相关规定进

行行政问责。 副市长罗建强出席会议。

罗建强强调， 各地各部门要全力以

赴，明确责任，迅速行动起来，及时解决

存在的各项具体问题， 确保污水处理厂

和火力发电厂脱硫设施正常运行。 市节

能减排领导小组成员单位务必通力合

作，切实做好协调配合工作。 各县、区（管

委会）、 各有关部门要进一步认清形势,

提高认识, 统一思想,� 切实把污染减排

纳入各级政府的重要议事日程， 切实提

高工作效率，形成工作合力，采取强有力

的措施，争取在“十二五”的开局之年，打

下坚实的基础， 顺利完成全市的总量减

排任务。

会议明确以下几项具体要求： 一是

部分污水处理厂运行不正常的问题，必

须于今年 9 月 5 日前整改完毕； 二是要

着力解决污水处理厂配套管网建设滞后

的问题， 明确实施方案， 切实按计划实

施， 市住建局必须于今年 9 月 5 日起对

此项工作进展进行检查； 三是市环保局

要书面通告我市 8 家国家重点监控企业

中未通过污染源自动监测数据有效性审

核工作的 5 家企业， 要求务必在 3 个月

内完成整改并通过验收； 四是安顺电厂

必须于今年 9 月 5 日前着力解决好燃煤

火电厂脱硫设施运行管理中出现的问

题； 五是机动车黄绿标标志管理工作必

须于今年 9 月 5 日前全面开展。 环保牵

头，公安、质监、发改、交通运输等部门要

依照各自职能职责积极主动开展工作，

发挥机动车减排效益。

会上，市环保局通报 2011 年上半年

污染减排工作情况。

（本报记者 古宇）

2012

年财政性教育经费支出

有望占国内生产总值 4％

崛起的“新天地”

———走进安顺建联房产开发有限公司

本报讯

7 月 7 日，以

全国人大财政经济委员会副

主任委员、 全国人大常委会

预算工委主任高强为组长的

全国人大保障性住房建设调

研组一行赴安， 就我市保障

性住房建设和国有土地使用

权出让收支情况进行调查指

导， 并听取我市有关情况汇

报。

省人大财政经济委员会

主任委员刘汉樵， 省人大财

政经济委员会办公室调研员

刘晓燕， 市人大常委会副主

任王猛舟， 副市长廖晓龙等

陪同调研并出席座谈会。

调研组一行先后深入实

地查看了平坝县阳光小区廉

租住房建设工程和西秀区安

吉厂廉租住房建设工程，认

真了解工程建设进度和当前

存在的主要问题以及下一步

工作安排等情况。

根据我市 2011 年保障

性安居工程建设计划， 今年

我市将新开工建设保障性住

房 15462 套，项目 27 个，工

程总投资 19.53 亿元。 截止

今年 6 月底， 已开工 4 个廉

租住房项目，共 942 套，其中

基础施工 742 套、 主体施工

200 套， 完成投资 698 万

元； 其余项目正在进行前期

工作， 预计 7 月底前能开工

建设。

调研组一行对我市保障

性住房建设工作给予了肯

定， 并希望我市在今后的工

作中坚持可持续发展理念，

创新工作思路， 积极筹措资

金，加快建设进度，把保障性

住房建设这一惠民政策贯彻

好、落实好。 同时希望我市各

级相关部门要形成联动机

制， 进一步科学制定和落实

好规划， 优先保障完成中央

下达的规划任务， 使最低收

入困难群体能够得到基本的

住房保障。 要加快工程进度，

集中财力规划一批、 建设一

批、 完成一批， 然后分配一

批， 使群众能够尽快地缓解

住房困难。

（本报记者 杨代灿）

全国人大保障性住房

建设调研组赴安调研

我市加大社会综治力度

提升人民群众安全感

本报讯

7 月 5 日晚，市委常委、市

委宣传部部长、市“三创”领导小组副组

长兼办公室主任颜学丽，市委正厅级干

部李志强率市、两城区“三创”办及相关

部门负责人， 就两城区夜间环境卫生、

交通秩序、 占道经营等情况进行了检

查，并对所发现的问题提出了限期整改

要求。

检查组一行沿塔山西路、火车站、南

华路、老大十字、中华东路、格凸河路、西

航路等地中进行检查。

检查发现，火车站、老大十字及中华

东路沿线车辆乱停乱放， 占道经营随处

可见，同时在多个路段，夜间营运的公交

车辆都没有开启照明灯光行驶， 存在严

重的交通安全隐患， 夜间保洁问题也亟

待解决。

针对存在问题， 颜学丽、 李志强要

求，市“三创”办要督促交通、交警、城管、

环卫、 火车站等相关部门拿出切实可行

的措施，形成市区共建、齐抓共管的良好

管理氛围；城区“三创”办要认真调研并

督促相应的职能部门， 合理安排在岗时

间，切实加强城市夜间保洁，按照“疏堵

并举”的原则，将占道经营的小商小贩归

行纳市， 在现有的硬件条件下尽可能地

安排一些市场，进行统一管理。

颜学丽、李志强强调，现在是我市创

建文明城市工作第一阶段目标的决战决

胜时刻，工作时间紧、任务重、项目多，现

存的问题仍然较多。 各级各部门特别是

两城区，一定要按照市委常委会的要求，

对照测评体系，大战最后的几十天，确保

申报省级文明城市工作先进单位成功，

力争申报全省文明城市成功。

（本报记者 田歌）

市“三创”办夜查两城区

全力以赴完成全市总量减排任务

本报记者

年初全市经济工作会议明确今年经济

社会发展的预期目标，其中“完成全社会固

定资产投资 258 亿元以上”、“同比增长

150%”， 这是安顺发展史上空前的投资力

度，是硬任务。 作为宏观调控部门，市发改

委承担规划重大建设项目和生产力布局的

责任， 拟订全社会固定资产投资总规模和

投资结构的调控目标、政策及措施等职能，

责任重大。 面对新形势、新要求，市发改委

围绕市委、市政府的工作部署，以促进项目

有效投入较快增长、 推进重点项目顺利实

施、持续调整优化投资结构为目标，认真搞

好调查研究，切实做好经济运行分析，当好

市委、市政府的“参谋”。

咬定项目不放松。 市发改委进一步加

大争取项目资金的力度， 积极争取国家和

省的支持。紧紧围绕重大交通设施、现代农

业、矿产、新能源开发、城市基础设施及社

会事业等领域，今年以来，市发改系统共获

得国家和省补助资金安排项目 108 个，资

金 4.62 亿元，其中国家投资 4.40 亿元，省

补助投资 0.22 亿元。 今年 1-5 月全市全

社会固定资产投资完成 80 亿元，同比增长

122.1%。 纳入地方统计的固定资产投资完

成 59.77 亿元，同比增长 106.1%，跨区项

目 投 资 完 成 20.23 亿 元 ， 同 比 增 长

188.0%。

一直以来， 因资金等因素影响了项目

前期工作，制约我市招商引资工作。市发改

委有针对性地加以改进， 切实加强项目前

期工作，不断推进项目前期工作成熟度，力

求争取到更多的省级前期工作经费支持，

今年上半年共组织申报四个批次 50 个项

目的省级前期工作经费， 涉及水利和交通

设施、 产业园区规划、 城市和园区基础设

施、文化产业、特色产业、污水处理、旅游基

础设施、民生工程、重大问题研究等多个方

面， 共申请省级前期工作经费 4000 多万

元，下半年将陆续下达省级前期经费计划。

加强对重大工程和重点项目建设的督

促，提升项目服务水平，是市发改委一项重

要工作。 今年全市共安排重大工程和重点

项目 306 个，项目总投资 942.23 亿元，今

年计划投资 139.83 亿元，其中 46 个项目

列为省级重大建设项目。 市发改委还提出

了对全市经济社会发展、产业结构调整、投

资持续增长具有重要影响的 50 个重大建

设项目， 总投资 412.9 亿元，2011 年计划

投资 97.38 亿元。 全市重大工程和重点项

目 1-6 月完成投资 48 亿元， 占年度目标

计划的 34.33%。 积极配合市委、市政府做

好对各县、区（管委会）2011 年固定资产投

资及重点项目的督促检查； 积极配合做好

全市 2011 年一季度银企项目座谈会，会

上对全市 33 个重点项目进行了现场推介，

多家合作伙伴签订了战略合作协议， 有效

搭建了互动交流平台。

省政府今年 5 月在香港举办贵州———

香港投资贸易周招商引资活动， 市发改委

积极配合，抓住机遇加大招商引资力度。通

过向各县区收集招商引资项目， 清理汇总

后分别向省发改委、 商务厅报送招商引资

项目 130 个， 总投资额 1199.64 亿元，引

资额 1131.89 亿元。 目前，拟对第一批县

区政府推荐的 7 个招商引资项目进行前期

工作经费申请， 逐步做到推出的招商引资

项目前期工作较为完善。

（下转

2

版）

咬定项目不放松

———来自市发改委的报道

本报今日推出“黔中经济行”栏目，报道我市按照“加速发

展、加快转型、推动跨越”的主基调，围绕“抓机遇、提速度、上台

阶”的总要求，强力推进工业强市和城镇化带动两大战略，展示

固定资产投资、招商引资、基础设施建设、发展环境等方面的新

突破、新亮点、新成就。

开

栏

语

本报讯

7 月 6 日晚，关岭自治县“六

月六”布依风情节文艺晚会举行，布依同胞

欢聚一堂， 以欢歌热舞庆祝自己的传统节

日。

省民委副主任刘晖， 省布依学会常务

副会长韦兴儒、王翼到场观看晚会。

市政协主席韦林出席并致辞， 市委常

委、市委宣传部部长颜学丽，市人大常委会

副主任王猛舟及老领导潘德林、 杨志凤等

出席晚会。

农历六月初六是布依族历史悠久的传

统节日，每年的“六月六”，家家户户都要包

粽子，每个村寨还要宰猪杀鸡敬祭神庙，祭

祀祖先。 男子相聚寨中，开怀畅饮，女子走

乡串寨，探亲访友。

晚会现场， 韦林向布依族同胞表示热

烈的祝贺，他说，文化作为一种软实力，是

国家综合实力的重要组成部分， 开展少数

民族文化活动，对于弘扬优秀民族文化，倡

导和谐文明社会风尚， 增进各民族之间的

团结， 增强各民族的凝聚力和认同感具有

重要意义， 对推进我市民族文化大发展大

繁荣具有现实意义。 近年来，我市始终把发

展经济、改善名族地区生产生活条件、解决

民族地区基础设施建设落后问题作为新时

期民族事业的中心任务。 在全市各族人民

的努力下， 我市民族地区经济得到了长足

的发展，群众生活水平显著提高，生产生活

条件明显改善，平等、团结、互助、和谐的民

族关系得到巩固和发展， 全市呈现了民族

团结，社会稳定，经济发展的良好态势。

晚会在大合唱《去一个美丽的地方》拉

开帷幕，激扬的歌声、优美的旋律，赢得了

观众阵阵热烈的掌声； 布依族舞蹈《好花

红》充分展现出布依儿女的热情大方；欢腾

激昂的舞蹈《舞起来》更是将整场晚会推向

了高潮。

（本报记者 刘念）

关岭欢歌热舞庆“六月六”

� 7

月

6

日，

2011

贵州·贞丰“六月六”布依族风情节在贵州省贞丰县三岔河

生态广场开幕。 据悉，为期

9

天的布依族风情节活动包括大型布依族歌舞文艺演

出、布依族风情、民俗展示和母亲文化峰会等。 图为活动表演现场。

(

据新华社

)


